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PALAVRA DA DIREÇÃO
O ano passado foi um ano atípico para todos, passamos por um período extenso de greve,
momento no qual os servidores lutaram pela melhoria do cenário da educação nacional, sendo
que seu registro ficou para nossa história; conseqüência como a alteração do calendário
acadêmico foi inevitável. Contudo, a comunidade acadêmica mostrou sua garra e tivemos um
aumento expressivo em pesquisa e extensão no Campus, com vários projetos contemplados
nos editais de fomento. Inovamos com o lançamento do edital de apoio a trabalhos
acadêmicos, através do qual muitos projetos desenvolvidos em aulas, durante o trabalho de
conclusão de curso e projetos integradores puderam ser financiados, melhorando os projetos
e o processo ensino-aprendizagem com recursos para os mesmos.

A implantação do programa Mulheres Mil no Campus deu uma nova vida ao nosso dia a dia,
mulheres com força de vontade para estudar e aprender algo significativo para suas vidas
fazem do trabalho dos servidores junto a estas alunas uma atividade muito gratificante.

Para este ano que se inicia, estamos com muitas expectativas. Destaco a realização do concurso público, o qual
proporcionará um aumento de aproximadamente 20% no quadro efetivo de servidores do Campus; a retomada das
negociações junto à nova gestão municipal para doação dos terrenos vizinhos ao Campus e a intenção de iniciarmos
as obras de expansão do nosso Instituto.

Prof. Mauricio Martins Taques
Diretor Geral do Campus Joinville IF-SC
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Na edição de maio o foco foi o II Fórum Mundial de
Educação Profissional e Tecnológica, sediado em
Florianópolis. O IFSC Joinville organizou uma infra-estrutura
e um cronograma com atividades especiais dos dias 28/05 a
01/06/2012 com o objetivo de contemplar as necessidades
da comunidade acadêmica, para que o maior número de
pessoas pudesse participar do evento. O Fórum consistiu
em uma vivência única, que sem dúvidas contribuiu para a
construção de conhecimento e para ampliar os horizontes
de todos os que dele participaram.

No decorrer do mês de junho ocorreu o IV Arraial do IFSC,
organizado pelos servidores com a participação dos alunos.
A festa junina do campus Joinville já está virando tradição,
marcada pela diversão, muita comilança e propagação da
cultura. Além disso, neste mês também ocorreu o Torneio
de Integração, quando alunos dos campi de Joinville e
Gaspar, descontraídos, disputaram as modalidades de
Futsal, Tênis de Mesa e Xadrez. No amistoso de Futsal, o
Campus Joinville ganhou de 8 x 4 do Campus Gaspar.

Já em julho, com o movimento de greve em andamento,
vale ressaltar a importância da conscientização política que
se buscou, ressaltando o legítimo direito dos servidores de
lutar por melhores condições de trabalho e por uma
educação pública de qualidade.

Complementando essas informações, a edição de setembro
publica dados sobre o Orçamento Geral da União que,
segundo o texto, destinou até o dia 31 de dezembro R$ 708
bilhões para o pagamento de juros e amortizações da dívida
pública federal. Este valor significou 45% dos recursos do
orçamento. Enquanto isso, apenas 3% foram destinados à
Educação, 4% para a Saúde, o que evidencia a não-

EDITORIAL
Por Márcio Bess

O INFOJOI está fazendo um ano de vida. E nesse um ano
muitas coisas aconteceram. Ficamos felizes porque, com o
INFOJOI, foi possível registrar esses acontecimentos
importantes e divulgá-los à comunidade acadêmica.

Fazendo uma retrospectiva, podemos sentir o quanto
fizemos, trabalhamos e evoluímos.

No INFOJOI n. 1, de dezembro de 2011, publicamos a
notícia da instalação de roteadores sem fio (wireless) dentro
do IFSC Joinville. A partir daí foi possível acessar a internet
através de notebooks, smartphones, entre outros;
facilitando a pesquisa de material didático pelos alunos.

No mês seguinte, em janeiro de 2012, outro acontecimento
importante foi a participação dos professores Marcos
Schwede e Kelly Patrícia Dias no VIII Congresso
Internacional de Educación Superior “Universidad 2012”,
em Havana - Cuba, levando seu trabalho “Pesquisa
Científica na Educação Tecnológica e para o Trabalho no
Brasil”.
Ficamos orgulhosos dos nossos professores!

Em 02 de fevereiro de 2012 foi realizada uma reunião para
elaborar o Planejamento Institucional 2012/2013 para o
campus Joinville. Tais ações revelam-se de fundamental
importância devido ao crescimento da instituição no estado,
aumentando as demandas internas e externas. O desafio é
grande, mas a vontade de fazer é maior ainda!

Em março, o professor Stefano Romeu Zeplin foi convidado
priorização do que é essencial á população.

Com a retomada dos trabalhos, em outubro, muitos
acontecimentos foram propagados no IFSC Joinville. Além
da dinâmica normal das atividades do campus, aconteceu a
Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, que buscou
promover o conhecimento através da mobilização e
integração da comunidade acadêmica, comunidade externa
e demais convidados. Excelente momento de integração e
disseminação do conhecimento.

A edição de novembro já estava com os olhos para 2013.
Nas palavras do nosso Diretor, “iniciaremos o próximo ano
com uma demanda muito importante para nossa Instituição.
O ano de 2013 é o último ano de execução do atual PDI -
Plano de Desenvolvimento Institucional, cabendo à
Instituição diagnosticar a execução do PDI vigente, bem
como planejar o seu desenvolvimento vislumbrando um
horizonte para os próximos cinco anos, cumprindo sua
missão e alcançando seus objetivos.”

É isso ai, que venha 2013! Estaremos atentos a todos os
acontecimentos importantes para registrar no INFOJOI
como parte da memória viva do nosso Instituto. Esperamos
a colaboração e o apoio de todos, pois juntos somos mais!

Feliz 2013!!

Em março, o professor Stefano Romeu Zeplin foi convidado
a participar como juiz nas finais do campeonato brasileiro de
robótica FIRST LEGO LEAGUE 2012 que aconteceram em
São Paulo.

"Neste campeonato, os alunos tem que desenvolver um
trabalho científico durante algum tempo, procurando
identificar um problema na sua comunidade e estudar
formas para contorná-lo e depois, durante o evento, tem
ainda o desafio de robôs”, disse Stefano. O professor
disponibilizou um vídeo com os melhores momentos do
evento no link abaixo. Vale a pena revisitar!
http://www.youtube.com/watch?v=NS1t2eKjSeg

No mês da Páscoa, em abril, os alunos do campus
participaram de uma ação em comemoração à data festiva.
Foram espalhadas pelo campus marcas de patas de
coelhos. Estas, em seu verso, continham pistas em formato
de fórmulas matemáticas, anagramas, de onde estavam
escondidos os presentes. O objetivo foi integrar a
comunidade escolar e promover momentos de diversão e
descontração, objetivo alcançado.



RETROSPECTIVA - QUEM É QUEM

Durante o ano de 2012 tivemos a oportunidade de conhecer um pouco mais de alguns de nossos colegas de
trabalho. O Quem é Quem cumpriu com seu objetivo e nos ofereceu acesso a muitas particularidades de
nossos entrevistados, dessa forma, podemos festejar a diversidade de saberes, estilos de vida, gostos
pessoais, projetos, dentre outros, que só faz aumentar a admiração e valorizar cada vez mais as pessoas que
juntamente conosco fazem do IFSC Joinville um lugar especial. Relembre aqui um pouco de cada entrevista.
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Andrea Heidemann
Vocação: “Desde cedo estava claro a minha paixão pelo serviço social, profissão que assumi de
coração durante 16 anos”... “O magistério entrou na minha vida um pouco mais tarde, quando
comecei a supervisionar na Prefeitura de Blumenau os acadêmicos de serviço social”.
Motivação: “A aproximação com o estágio trouxe uma motivação para pensar em contribuir ainda
mais com os sonhos dos novos profissionais da minha área de atuação, agora com um desafio
ainda maior com os futuros gestores hospitalares do campus Joinville”.
Realização profissional: “Enquanto professora, o que mais me deixa feliz é poder perceber que
minhas intervenções levam para os alunos mais do que conteúdos, que os toquem como seres
humanos, possibilitando o exercício da cidadania”.

Daniela Cristina Viana
Arte: “Sou uma apaixonada pelas artes e pela informática em geral. A informática surgiu na
minha vida com os jogos, e também porque sempre gostei muito de desenhar, de cores, de criar,
passei a utilizar o computador para criar desenhos. Comecei a dançar com 10, 11 anos de idade
perto de casa em uma academia, desde então não parei mais. Na dança eu tenho um momentoperto de casa em uma academia, desde então não parei mais. Na dança eu tenho um momento
para mim, para o meu corpo, e principalmente para a minha mente. A dança surgiu na minha vida
como uma brincadeira de criança e hoje faz parte do meu dia a dia”.

Katia Griesang
Profissão: “Psicologia não foi minha primeira opção... Hoje penso que escolhi o caminho certo e
que esse era o meu destino... bastante idealista, aspirava contribuir para um mundo melhor, mais
humano e mais fraterno, por isso a área de educação foi o meu alvo”.
Vida: “Hoje procuro resgatar e cultivar velhas amizades, aquelas pessoas que em algum
momento da minha história acrescentaram algo de positivo e que junto comigo construíram as
páginas do livro da minha vida”.

Reginalda Maciel
Família: “Meu filho João, minha companheira Hildy e meu irmão Rogério Jr”.
Amor: “Estamos juntas há 19 anos e, no ano passado, aproveitando os avanços da leis
brasileiras, efetuamos uma união estável”... “Nunca tive nenhum problema, sou aceita e
respeitada! Não percebo nenhuma diferença de tratamento entre eu e os demais, mas acho que
isso se deve à minha conduta e naturalidade com a qual trato o assunto. Percebo um grande
respeito dos alunos e servidores, tanto no IFSC, quanto nos hospitais onde desempenho meu
trabalho. De qualquer forma, não permitiria, nem dou oportunidade para que possa um dia vir a
acontecer alguma ação preconceituosa”.
Maternidade: “Hoje tenho certeza que foi a melhor coisa da minha vida. Quando ele nasceu, até
pensei que talvez eu tivesse um problema, porque tem gente que adota e fala de amor no
momento em que pega a criança. Claro que, quando a gente vê, acha eles lindos, tem carinho,
porém o amor é uma construção e cada dia que passa parece que amo mais o João. Hoje tenho
certeza que eu o amo realmente, seria a única pessoa por quem sem dúvida daria a minha vida”.
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Fedra
Destino: Pois é, uma estória longa! Fui concursada no IF de Alagoas e trabalhava há 14 anos lá.
Nunca imaginei mudar de cidade e trabalho, mas um dia, pela internet, numa sala de bate papo,
conheci meu marido. Ficamos 4 anos namorando à distancia, depois ele foi morar lá por dois
anos, mas como ele é funcionário público estadual e não podia ser transferido eu tive que pedir
uma transferência para Joinville e estou aqui há quase 3 anos. Estamos juntos e felizes há 10
anos!
Adaptação: “Tive informações de que o sulista discriminava muito o nordestino e que eram
pessoas muito fechadas, mas isso não é verdade pois, desde o início, tive facilidade em fazer
amigos... Tenho o maior prazer em vir trabalhar!”

Ludgério Pereira Neto
Política e liderança sindical: “O representante sindical é o primeiro elo entre os servidores e o
sindicato, mantendo o diálogo constante em relação às reivindicações, manifestações, críticas e
sugestões. Foi uma experiência ótima. Aprendi muito, politicamente e profissionalmente. Como é
um trabalho voluntário, dedicamos certo tempo de nossa vida pessoal e profissional. Muitas

Segurança: ‘’... Sou também credenciada pela Polícia Federal para avaliação do registro e porte de arma de fogo. A
responsabilidade é muito grande, pois uma arma de fogo deveria ser permitida a pessoas que precisam em seu
trabalho... Deveria ser aprovada a lei do desarmamento, em minha opinião! Não deveria ser dado porte de arma a
cidadão comum! Não tendo armas, não aconteceriam tais crimes e fatalidades. Porém, no plebiscito de 2005, a
população votou contra o desarmamento. O que poderia ser feito, então, é tornar ainda mais rigorosa do que já é a
avaliação para a liberação e a fiscalização também, juntamente com campanhas de conscientização para que o próprio
indivíduo seja mais responsável em suas ações e tome os cuidados necessários no manuseio... As poucas campanhas
que existem não são eficazes, o que é lastimável, pois quanto menor a quantidade de pessoas armadas no mundo, maior
e melhor seria a segurança e o convívio dos cidadãos... Existe todo um mercado muito forte que investe e lucra com o
comércio de armas, não é do interesse deste que isso acabe! O próprio governo pouco faz!

vezes sendo criticados e até mesmo prejudicados em algumas situações. Mas sempre
trabalhando em prol de uma coletividade”.
Esporte: “Pratico esportes desde a infância, começando nas escolinhas de futsal, jogos
escolares, jogos dos trabalhadores, enfim... Uma rotina que até hoje não deixo de lado.
Atualmente sou atleta e dirigente de um clube que surgiu da união de alguns familiares há 12
anos, e que hoje em dia conta com o auxílio de alguns patrocinadores para desenvolvermos
projetos na área esportiva e social com nossos amigos, familiares e principalmente filhos”.
Diversão: “Curto um bom samba e pagode, como dizem “corre na veia”. É muito mais que uma
questão étnica. É contagiante”.

Ondina Machado de Marichal
História de vida : “Nasci em Terra Roxa, cidade do oeste do Paraná, numa família católica, pobre,
da roça, sou a sexta filha. Fui muito amada por meus cinco irmãos e meus pais, avós, tios e
primos. Não gostava de trabalhar na agricultura mas, de estudar, ia para a roça e sempre levava
um livro pra ler. Nas minhas brincadeiras da infância, lembro-me muito bem, eu era sempre a
professora... Era tímida e por isso relutei duas décadas para ingressar na docência”.
Fatos e feitos: “Iniciou-se a primeira turma do Curso Técnico em Enfermagem, em março de
1995. Fui a primeira professora do curso a entrar e dar as aulas daquele dia histórico para
nós”...“...lutamos para a queda da lei que impedia a criação de escolas federais no Brasil. Após a
queda dessa lei, veio o projeto de expansão da rede federal, quando fomos a primeira unidade a
ser implantada em Santa Catarina”. “Após dezessete anos de trabalho nessa instituição, tenho
que reconhecer que todos os dias passados aqui foram de aprendizagem, tendo enriquecido
sobremaneira a minha história”.
Futuro: “Depois de trinta e quatro anos de trabalho, preparo-me para a aposentadoria, que
possivelmente será em 2013”... “Estar com a minha família, brincar com minha neta, contemplar
a natureza e rezar”.



INFOJOI |  IFSC JOINVILLE  |  JANEIRO 2013

Fernando Guesser
As escolhas: “Estava muito indeciso e num dia de insônia por causa dessa indecisão saí de casa de
madrugada e vi o céu, limpo cheio de estrelas e pensei: É isso! Astronomia! Ciência. Sou muito
curioso, sempre quero entender como as coisas funcionam, tenho muitas perguntas, quero ser
cientista! Deste dia até hoje continuo a gostar cada vez mais da ciência, especialmente de física
moderna”.
Qualidades: “Sou uma pessoa virtualmente organizada, tenho todos meus arquivos e documentos
organizados no computador. Procuro manter meu site atrativo e com todas as informações e
materiais atualizados disponíveis para os alunos, como provas, gabaritos, links dos livros e
simulações de física (que uso como laboratório virtual)”.
“Dica para os alunos: Trabalhar de forma planejada e organizada torna o uso do nosso tempo mais
eficiente. Então, faça um cronograma de estudos semanal. Pode ser uma tabela contendo os dias,

Deborah Rejane Magno Ribas
Juventude: “Cresci na época da ditadura e respirei os anseios de liberdade, de abertura política,
era um idealismo sensacional compartilhado e crescente e muito consciente entre os jovens.
Muitos protestos nas faculdades, reuniões secretas embaladas pelas músicas da época, muita
MPB... Não vejo isto nos jovens de hoje, pena”.
Personalidade: “O que algumas pessoas identificam como autoritarismo em mim, eu considero
firmeza de caráter, pois não abro mão dos meus princípios e valores. Sou de uma geração cujos
conceitos como honestidade, probidade, respeito à coisa pública e ao semelhante caracterizavam
e distinguiam o homem correto dos demais. A sociedade tinha profundo respeito e consideração
por pessoas corretas, honestas!”.

Música: “Sou neta de maestro, filha de baterista e de pianista. Minha família é de músicos. Meu avô comandou por anos
uma banda marcial, meu pai fazia parte de um conjunto musical (era assim que se chamavam as bandas) que animava
bailes de carnaval, formaturas, festas etc. Final de semana em nossa casa era regado a churrasco e música. Cada um
tocando algum instrumento. Bons tempos... Meu avô tinha uma escola na qual ensinava música para os netos. Na
adolescência, eu e minhas irmãs, nos finais de semana, fazíamos apresentações de música ao vivo nos bares
frequentados principalmente pela galera da faculdade. Era uma farra, a noite normalmente terminava com protestos e
idéias mirabolantes ao som de músicas do Chico Buarque. Sei que para os padrões de hoje meu gosto musical é
considerado um tanto diferente”.

eficiente. Então, faça um cronograma de estudos semanal. Pode ser uma tabela contendo os dias,
horários e disciplinas que serão estudadas. E o mais importante: coloque-o em prática”.
Projetos: “Atualmente estou escrevendo um livro didático, “Física para a Mecatrônica”, com resumos
e exercícios aplicados, direcionado ao ensino da física para nosso curso de graduação”.

Paulo Bayer
Educação: “Acredito que a educação profissional se efetiva quando damos ênfase ao significado
prático da teoria que ministramos”. “A motivação advém do fato de que a educação, mediada por
relacionamentos afetivos e acolhedores, pode ser a chave mestra da transformação dos indivíduos
e da sociedade caótica em que vivemos”.
Estilo de vida: “É dito que o Yoga é algo que não se pratica, mas aquilo em que nos
transformamos. E é nesta perspectiva que ele surgiu em minha vida”. O Yoga é para mim um
método que traz saúde para os nossos corpos físico, emocional, mental e espiritual”.
Futuro: “Estou cada vez mais convencido de que o futuro não existe. Assim, quero aprender a
viver o presente como um verdadeiro Presente: o milagre que a natureza nos presenteia. Pena
que ou estamos sempre com a mente no passado ou no futuro. Não há nenhum demérito em viver
o presente!”...

Amilton Fernando Cardoso
Lazer: Meus momentos de lazer são com a família, fico em Joinville de segunda a sexta e vou
nos finais de semana para casa (Brusque). Aos sábados eu me divirto com minha filha Lara,
saímos para passear com a cachorra dela, uma pastora alemã chamada Princesa, vamos à
praia.
Futuro: Pretendo participar do próximo concurso para professor efetivo em Gestão Hospitalar na
área de contabilidade aqui do IF-SC e no início de 2013 termino o doutorado no ITA, na linha de
pesquisa em economia da inovação tecnológica. Concluindo o doutorado, gostaria de trabalhar
na área de pesquisa com economia da inovação, área da tecnologia e com a área de saúde.
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Os Desafios do Ensino da Engenharia no
Campus Joinville
A comissão que estuda a viabilidade de criação de um
curso de engenharia no campus Joinville realizou um
encontro para discutir questões referentes ao tema, em 28
de junho 2012. Foram convidados servidores e alunos do
campus que quisessem esclarecer suas dúvidas sobre a
criação do curso de engenharia no IFSC Joinville.
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 8.

Formatura da 1ª turma do Curso Superior de
Tecnologia em Gestão Hospitalar
Com muito orgulho que o IFSC formou a primeira turma do curso
superior de tecnologia em Gestão Hospitalar em setembro de
2012.

Aluna do Campus Joinville ganha medalha de
ouro na Olimpíada de Matemática das Escolas
Públicas
Gabriella Maria Radke Chaves, 14 anos, aluna do campus
Joinville do Instituto Federal de Santa Catarina (IFSC),
ganhou medalha de ouro na última Olimpíada Brasileira de
Matemática das Escolas Públicas (OBMEP).
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 4.

O Núcleo das Escolas, do qual o IFSC
Joinville faz parte, foi parceiro na realização
do I Fórum Municipal de Aprendizagem
Profissional, que foi realizado na ACIJ no dia
06 de agosto de 2012.

2012.

O campus Joinville está sendo um dos pólo do Programa
Nacional Mulheres Mil. O grupo atendido pelo programa é
composto por 100 mulheres pertencentes a diversas
comunidades e bairros carentes do município de Joinville e
Itapoá, principalmente das associações de catadores e
recicladores de lixo, associação das artesãs e comunidade de
pescadores.
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 9.

“Projeto de 8 a 80” no IFSC Joinville
Foi proporcionado à comunidade escolar diversas atividades
como uma oficina de dança oferecida pelo IFSC e coordenada
por integrantes do Maniacs Crew. Exercícios de alongamento
aliados aos movimentos coreográficos, somados ao ritmo
contagiante das músicas envolveram o público participante.
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Servidores do IFSC Joinville reunidos para
elaborar o planejamento Institucional
Em 2 de fevereiro de 2012 foi realizada uma reunião para
elaborar o Planejamento Institucional 2012/2013 para o
campus Joinville. Tais ações revelam-se de fundamental
importância devido ao crescimento da Instituição no estado,
aumentando as demandas internas e externas.

Reitoria itinerante
No período vespertino, o campus recebeu a primeira visita
da programação da reitoria itinerante. Durante o encontro,
foram apresentadas as principais concepções, diretrizes e
processos para o ensino do IFSC.
A equipe diretiva recebeu Andrei Zwetsch Cavalheiro, Pró-
reitor de Desenvolvimento Institucional, Paulo Roberto
Wollinger, Diretor de Desenvolvimento do Ensino, e Daniela
de Carvalho Carrelas, Pró-Reitora de Ensino do IFSC.
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 3.

IFSC Joinville Homenageia servidoras do
Campus pelo Dia Internacional da Mulher,
8 de março.

No dia 28 de março, aconteceu no campus Joinville mais uma
etapa da Reitoria Itinerante com a visita da Pró-Reitoria de
Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação (PRPPGI).

CELSO
VASCONCELLOS
O IF-SC Joinville no dia
15/05/2012 recebeu Celso
Vasconcellos. O palestrante -
autor de diversos livros sobre
educação - desenvolveu temas

Páscoa
O campus Joinville realizou uma ação em comemoração à
Páscoa. Alunos e servidores participaram de uma
brincadeira tipo “caça ao tesouro”. Foram espalhadas pelo
campus marcas de patas de coelhos que continham pistas
indicando ou não o local onde estavam escondidos os
presentes.
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 5.

Cultura no Campus
No dia 27 de abril, a Orquestra Experimental do
IFSC (OEXP), regida pelo maestro Irineu, fez
uma emocionante apresentação no campus
Joinville, que foi prestigiada por muitos alunos,
servidores e visitantes. IV Arraial do IFSC

No sábado, dia 16 de junho de 2012, ocorreu o IV Arraial
do IFSC.

educação - desenvolveu temas
como a avaliação e práticas
pedagógicas.
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II Mostra Nacional de Robótica 2012

Por João Vithor Driessen,
Técnico em Eletroeletrônica e
aluno do Curso Superior de Tecnologia
em Mecatrônica.

O projeto desenvolvido no IFSC Joinville, denominado
“Desenvolvimento de um sistema microcontrolado para
controle de braço robótico”, foi um projeto desenvolvido
por meio do estudo da eletrônica como controle,
embarcada à área da robótica e é de extrema
importância para o aperfeiçoamento de projetos já
existentes.

O trabalho desenvolvido pelo aluno João Vithor
Driessen, sob orientação do professor Nivaldo T.
Schiefler Jr.

Ampliação do Campus Joinville
Em 2012 a negociação pela doação dos terrenos vizinhos ao campus
continuou. O Diretor Geral, prof. Maurício Taques, a assessora
administrativa Angela Nitschke e o coordenador de relações externas
Marcio Bess, do IFSC Joinville, reuniram-se com o prefeito Carlito
Merss para entregar ofício de agradecimento das parcerias
estabelecidas com o IFSC durante esse ano, como a conquista das
linhas de ônibus passando em frente ao campus, a permissão de uso
do terreno vizinho como estacionamento e demais ajudas como as do
Programa Mulheres Mil.

Sistemas de Cotas
Luciana Maciel e Person Francisco Schlickmann de
Joinville, Sônia Regina Adão e José Luiz Alves da Rocha
da Reitoria e Mariangela Mattos Avila do campus São José,
participaram do seminário de avaliação sobre os dez anos
do sistema de cotas na Universidade Estadual do Rio de
Janeiro como representantes do IFSC.
Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 11.

O IFSC Joinville organizou uma infra-estrutura e um cronograma com
atividades especiais nos dias 28/05 à 01/06/2012 com o objetivo de
contemplar as necessidades da comunidade acadêmica, para que o
maior número de pessoas pudesse participar do evento. Foram
disponibilizados ônibus e ajuda de custos para servidores e alunos.

XX Congresso Brasileiro de Engenharia e
Ciência dos Materiais
O professor Leonidas Cayo Mamani Gilapa participou do
evento realizado entre os dias 04 a 08 de novembro de 2012
em Joinville, como presidente de sessão técnica e
apresentando o trabalho titulado
“Caracterização da Martensita
Induzida por Deformação em um
Aço Inoxidável Austenítico
Metaestável”.

VIII Congreso Internacional de
Educación Superior “Universidad
2012” Havana, Cuba, 13 a 17 de fevereiro de
2012, Os trabalhos:
“A pesquisa científica na educação tecnológica e
para o trabalho no Brasil”. Marcos Aurélio Schwede
(IF-SC); Pedro Antônio de Melo (INPEAU, UFSC).

“Análise da pertinência da educação para gestão
ambiental industrial em cursos superiores de
tecnologia: estudo de caso”. Kelly Patrícia Dias (IF-
SC); Nilton Manoel Lacerda (SENAI).
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Um Momento de Descontração
O Dia das Bruxas, dia 31 de outubro, foi o
pretexto para promover um momento lúdico, de
interação da comunidade acadêmica no todo. Na
imagem abaixo, a professora Bárbara, o Diretor
Geral professor Maurício e o chefe de Ensino
professor Valter.

Semana Nacional de Ciência e Tecnologia
De 18 a 20 de Outubro alunos, servidores e convidados
estiveram envolvidos em momento de descontração e
de troca de saberes. O objetivo do evento foi mobilizar a
população, em especial crianças e jovens, em torno de
temas e atividades de ciência e tecnologia (C&T).

Novembro Azul
Na edição nº 11 publicou-se
informações sobre o "Novembro Azul",
campanha que pretende alertar os
homens quanto à necessidade de
realização do exame de próstata e aos
cuidados com a saúde. Durante todo o
mês foi realizada uma intensa
programação, dentre elas as palestras

Outubro Rosa
Cada ano vem aumentando a adesão ao
movimento mundial "Outubro Rosa", que visa
chamar atenção, diretamente, para a realidade
atual do câncer de mama e a importância do
diagnóstico precoce. Em 30 de setembro de 2012
aconteceu uma caminhada de abertura da
campanha com saída às 8h30min do
Centreventos com destino o Hospital São José. O

Prefeito Carlito visitou o Campus
No dia 09/05 o prefeito Carlito Merss e sua
comitiva visitaram o IFSC. A visita foi um primeiro
contato para futuras ações que poderão ser
potencializadas com a junção de forças da
prefeitura e do IFSC Joinville.

II WORKSHOP DAS PROFISSÕES
Alunos e professores do Curso de Técnico em
Enfermagem representaram o IFSC no evento
realizado no Shopping Mueller. Durante o evento
foram oferecidos gratuitamente informações e
serviços como aferição de pressão e teste de
glicemia.

programação, dentre elas as palestras
e a distribuição de laços azuis.

Centreventos com destino o Hospital São José. O
IFSC aderiu a este movimento e esteve presente
na caminhada.

XL Congresso Brasileiro de Educação
em Engenharia
O projeto intitulado "Projeto e Validação Experimental de
Topologias de Robôs Móveis Aplicadas à Robótica
Educacional" do aluno Rafael R. de S. de Borba do
Curso Superior de Tecnologia em Mecatrônica, foi
apresentado pelo professor Stefano R. Zeplin no
COBENGE, realizado entre os dias 03 e 06 de setembro
em Belém, PA.
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Novas linhas de ônibus atendendo o campus
Em 30 de Abril iniciaram duas novas linhas de ônibus que
estão atendendo o campus Joinville, promovendo maior
mobilidade à comunidade e visibilidade ao campus.

Programa de Ações Afirmativas de Acesso
As Ações Afirmativas de Acesso dos Cursos de Graduação do IFSC constituem-se em instrumento de promoção dos
valores democráticos, de respeito à diferença e à diversidade socioeconômica e etnicorracial, mediante a adoção de
uma política de ampliação do acesso aos cursos, de estímulo à permanência e êxito no percurso formativo na
Instituição e de acompanhamento à inserção socioprofissional. Para relembrar esta notícia acesse a edição nº 03.

Campus acolhe alunos de escola em reforma
Alunos, professores e demais membros da Escola de
Educação Básica Plácido Olímpio de Oliveira são
recebidos pelo campus. A escola esteve em reformas e
aproximadamente 80 alunos tiveram aulas no campus.

Torneio de Integração
O evento aconteceu no dia 02/06 reunindo alunos dos
campi de Joinville e Gaspar, que disputaram as
modalidades de Futsal, Tênis de Mesa e Xadrez.

DEZafios
Matematicamente calculados pelo professor Paulo
Amaro, os resultados do DEZafios do Curso Integrado
em Eletroeletrônica apontam o grupo vencedor. Para
relembrar esta notícia acesse a edição nº 04.

CONVÊNIO ENTRE IF-SC E MICROMED
O IF-SC campus Joinville firma convênio com a empresa
Micromed com o objetivo de oferecer à comunidade
acadêmica o acesso ao software Micromed Gestão
Hospitalar.

CONSELHO LOCAL DE SAÚDE COSTA E 
SILVA É REATIVADO
Aconteceu no dia 01 de março de 2012 às 19h, no auditório do
IF-SC Campus Joinville, a reunião de reativação do Conselho
Local de Saúde Costa e Silva (CLS), visando o fortalecimento
do controle social, um dos princípios do Sistema Único de
Saúde. Nesta reunião ficou decidido que as reuniões seriam
mensais e aconteceriam no auditório do IF-SC Joinville do
campus.

CAMPUS JOINVILLE RECEBE O 
NÚCLEO DE ESCOLAS DE 
EDUCAÇÃO PROFISSIONAL DA ACIJ
No dia 14 de março, no auditório do campus Joinville,
encontraram-se coordenadores pedagógicos e/ou
coordenadores de cursos do Núcleo de Escolas de
Educação Profissional da Associação Empresarial de
Joinville (ACIJ) para discutirem uma proposta de
formação docente para as escolas que compõem o
respectivo Núcleo. Estiveram presentes representantes
das escolas: Assessoritec, CEDUP, Elias Moreira,
Fundamas, IBDI, IF-SC campus Joinville, Pró-Rim,
SENAI e SENAC.



EMPREENDEDORISMO NO CAMPUS
GH CONSULTORIA
A Coordenadora de Pesquisa e Extensão, Professora
Fabiana Besen, visitou a GH Consultoria Empresa Júnior
do Campus Joinville neste dia 29 de março de 2012 e ficou
surpresa com o desenvolvimento e maturidade da
empresa. Fabiana Besen entregou pessoalmente os
certificados de honra aos fundadores da empresa:
Rodolfo de Oliveira Couto – Presidente
Valdecir Setembrino de Lima – Diretor Administrativo e
Financeiro
Dalton Venâncio Rabello – Diretor de Projetos
Luiz Henrique Medina Júnior – Diretor de Marketing
Francis Renata Pimentel Gonçalves – Diretora de Recursos
Humanos
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ELEIÇÕES PARA O COLEGIADO
No período de 26/03 a 08/05 o clima foi de eleição no
campus Joinville. Estudantes, professores e técnicos

SERVIDORES DO IF-SC DESENVOLVEM 
CAPACITAÇÕES

Amarildo Pereira e Karin Fetter destacaram-se pela
criatividade e iniciativa no desenvolvimento de suas
atividades.
Karin é responsável pelo Setor de Contratos e Amarildo
pelo Setor de Patrimônio de nosso Campus.
O colega Amarildo Pereira foi convidado para ministrar
capacitação nos campi: Jaraguá do Sul, Geraldo
Werninghaus e Gaspar. Este reconhecimento é reflexo do
excelente trabalho que ele desenvolveu no período de
2008 a 2012 no Setor de Patrimônio do Campus.
Karin Fetter, por sua vez, elaborou um planejamento para
Treinamentos dos funcionários terceirizados abordando
temas como o conceito de contratos, informações sobre o
IF-SC e orientações de trabalho.

PALHAÇOS PROMOVEM A ALEGRIA NO
LAR ABDON BATISTA
Ação social da professora Lucia Helena e seus alunos do
curso Técnico de Enfermagem do IFSC Joinville, levam
mais alegria para as crianças do Lar Abdom Batista.

SERVIDORES ANIVERSARIANTES - FEVEREIRO
DIA 1 - MARCELA GONCALVES SMOKEVICZ DEPARTAMENTO ENSINO PESQUISA E EXTENSAO
DIA 2- PATRICIA FERNANDES DA ROCHA DEPARTAMENTO ENSINO PESQUISA E EXTENSAO
DIA 3 - MAURICIO MARTINS TAQUES DIRETORIA GERAL CAMPUS JOINVILLE

KATIA GRIESANG DEPARTAMENTO ENSINO PESQUISA E EXTENSAO
DIA 6 - ALEXSANDRA JOELMA COELHO DEPARTAMENTO ENSINO PESQUISA E EXTENSAO
DIA 8 - EDSON HIROSHI WATANABE COORDENADORIA ELETROELETRONICA
DIA 11- LEANDRO AUGUSTO ROMANSINI COORDENADORIA DE PESQUISA E INOVACAO
DIA 14- RODRIGO CORAL COORDENADORIA ELETROELETRONICA
DIA 24- SIMONE APARECIDA HINSCHING COORDENADORIA DE GESTÃO DE PESSOAS
DIA 25- JACKSON SIEWERT COORDENADORIA ELETROELETRONICA

IVANDRO BONETTI COORDENADORIA MECANICA INDUSTRIAL

Participe você também!
Envie sua opinião para infojoi@ifsc.edu.br ou através das redes sociais:

@ifsc joinville                   
ifsc.campusjoinville

campus Joinville. Estudantes, professores e técnicos
administrativos participam do processo que vai escolher
os novos membros do colegiado acadêmico do campus,
com mandato de 2 anos.

A importância do lúdico como motivação na Enfermagem
Pediátrica foi desenvolvido, na prática, no Curso Técnico e m
Enfermagem em atividades diretas em hospitais da cidade.


